

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Don Antonio Cantó García del Moral y Don Vicente Ten Oliver, diputados del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente **pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre la gestión del gobierno en el temporal que ha afectado a la Comunidad Valenciana.**

Congreso de los Diputados, 24 de enero de 2017

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En los pasados días la Comunidad Valencia ha sufrido lo que se ha descrito como el mayor temporal de frío y nieve en décadas. Las fuertes nevadas han provocado el cierre de tramos de las carreteras A-3 y A-31 debido a la dificultad que han tenido las máquinas quitanieves para realizar su trabajo, ya que hubo torres de alta tensión que se vinieron abajo y camiones que se quedaron atravesados en la carretera. Cerca de 2.000 personas tuvieron que pasar la noche en las carreteras y 500 fueron atendidas por Cruz Roja. De la misma manera hubo restricción a la circulación de camiones. También hubo problemas persistentes en decenas de otras carreteras.

Al bloqueo de las vías de comunicación se sumó que decenas de miles de personas se quedaron sin suministro eléctrico en el área de Utiel – Requena y hubo numerosos incidentes en las vías ferroviarias que obligaron a suspender la circulación del transporte ferroviario de media distancia y el AVE entre Madrid y Alicante. También se suspendieron las clases en cerca de 100 colegios de la Comunidad.

El litoral a su vez se ha visto seriamente afectado a raíz del temporal, con numerosos daños en playas y paseos marítimos. En El Saler ha caído un muro y se ha tenido que desalojar a personas de sus viviendas. Torres de salvamento y carteles han sido derribados, dunas destruidas, inundaciones en las primeras líneas de playa y playas engullidas por el mar, entre otros destrozos.

El sindicato CSIF de la Comunidad Valenciana y la Asociación Unificada de Guardias Civiles en la Comunidad Valenciana han denunciado la falta de previsión del Gobierno y desde diferentes administraciones locales se critica la actuación del Delegado del Gobierno por no solicitar ayuda en el momento preciso ni poner a disposición los medios materiales necesarios para ayudar a solucionar la situación.

En relación a lo anterior se formulan las siguientes preguntas:

1. ¿Cómo valora el Gobierno la actuación del Delegado del Gobierno durante el temporal que afectó a la Comunidad Valenciana? ¿Va a exigir algún tipo de responsabilidad política?
2. ¿Está desarrollando el Ministerio de Fomento protocolos de actuación para prevenir y que no se vuelvan a repetir los daños que ha dejado el temporal?



Antonio Cantó García del Moral



Vicente Ten Oliver

Diputados del Grupo Parlamentario de Ciudadanos